

【司会進行】

SAA委員会 宮澤公栄委員

【開会点鐘】 中野裕司会長

【国歌斉唱】

【ロータリーソング斉唱】

『我らの生業』

ソングリーダー 古屋佳男委員

【お客様の紹介】 中野裕司会長

【会長挨拶】 中野裕司会長

【お客様の挨拶】

第2750地区多摩中グループ

ガバナー補佐 村上隆秀様

第2750地区多摩中グループ

グループ幹事 山崎義晴様

【幹事報告】 田中 太幹事

【各種お祝い】

親睦委員会 竹内智之副委員長

【ニコニコ発表】

親睦委員会 増田太一委員

【R情報の時間】

R情報・雑誌委員会 岡部直士委員長

【新会員卓話】 斎藤 仁会員

【閉会点鐘】 中野裕司会長

6月1日(金)	会員数	112名
出席義務会員	106名	
出席免除会員	6名	
当日出席者	90名	
出席免除会員の当日出席者	1名	
出席率	84.11%	
5月18日の出席率	85.29%	→ 95.10%

2017~2018年度 RIテーマ



ロータリー
変化をもたらす

2017~2018年度 国際ロータリー会長 イアン H.S. ライズリー

2017~2018年度 クラブテーマ

Be surprised!! Rotary!

「感動を忘れずに!」

東京立川ロータリークラブ
会長 中野裕司



例会時には必ずバッジをつけましょう

Weekly Report

2018.6.1 第2794回 例会



【会長挨拶】 中野裕司会長



中野裕司会長

こんにちは!!! やっとと言うか、ついにと言うか、とうとう今年度最後の月に入りました。毎月第一週目にお届けしていた、二十四節気・七十二候「花信の風」の便りも今日で最終章になりました。その季節ごと四季折々にお届けした花の便り、皆様の心に残りましたでしょうか。多分皆様の心中には、このような風体(ふうてい)の男が花の心を詠み、四季を味わうということが想像できないと思いますが、ところがどっこい人は見かけによらず意外性な一面を持っているものです。もしたまに「花信の風」を思い出してもらいたら幸いです。それでは今日は、今年度最後の二十四節気・七十二候「花信の風」をお届けしたいと思います。6月:夏至(げし) 芒種(ぼうしゅ) 和花:くちなみ、紫陽花(あじさい)・ひなげし 洋花:バラ 代表的な「あじさい」はちょっと置いて、あえて「くちなみ」の話をしたいと思います。実がなり熟してもひらかない事からくちなみと言われるそうです。日本ではひとえのくちなみの方が多いですが、ヨーロッパ、欧米の方へ行くとやえが多いそうです。開花時期は丁度、芒種(ぼうしゅ)、夏至(げし)の頃です。梔子(くちなみ)の漢名は中国のとくら(徳利)のかたちに似ていることからつけられたと言われています。「春の沈丁花」、「夏のくちなみ」、「秋の金木犀」と香りを代表する花の一つにもなっています。英語名は「Gardenia(ガーデニア)」とよばれ、昔、純血で清楚な心を持ち続けたいと願う乙女が、ある夜、この乙女の願いをかなえるため、天使が彼女の寝室にこの地上に一つしかない種を置いていき、それを乙女が庭に植え清純で清楚な花が咲きはじめた。という説話から彼女の名前を取り、「ガーデニア」と呼ぶようになったそうです。アメリカの独立記念日にはご婦人達が頭にかざし、欧米ではガールフレンドにプレゼントする最初の花が「くちなみ」であり、この「くちなみ」をもらう彼女達はとても嬉しいという説話が残っております。また洋画、キャサリン・ヘップバーン主演の「旅情」の別れのシーンでの「くちなみ」の花は印象的です。共演の男優が2度「くちなみ」の花をあげようとするのですが1度目は失敗、2度目は一番最後に電車のところであげようとするのですが、彼女が手を出したところで「くちなみ」の花をあげようとしても…それが「別れ」ということなので此のようないい印象的な場面が残っております。キャサリン・ヘップバーンの有名な台詞として「ワンドフルで、マジカルで、ミステリアスでミラクルな出来事を心の憶測で探しているの」このような有名な台詞がありますので、是非ご覧下さい。このような潇洒的(しょうしゃ)な花には感動すら覚えます。

そして、花言葉:清純・清楚 花の名句:「薄月夜 花くちなみの 匂ひけり」正岡子規の言葉です。

そういう事で最後の「花信の風」とさせて頂きます。

皆様から頂いたミクロネシアのシーヘブンの基金、70,000円の送金が完了しました。

【お客様の紹介】 中野裕司会長

村上隆秀様(国際ロータリー第2750地区多摩中グループ ガバナー補佐)

山崎義晴様(国際ロータリー第2750地区多摩中グループ グループ幹事)

中野隆右様(東京立川こぶしロータリークラブ)

岩田敏雄様(東京小平ロータリークラブ)



司会進行
宮澤公栄委員



ソングリーダー
古屋佳男委員



各種お祝い
竹内智之副委員長



ニコニコ発表
増田太一委員

【お客様の挨拶】

第2750地区ガバナー補佐 村上隆秀様

この一年、中野会長、田中幹事にはご協力とご理解を頂き有難うございます。今年度のグループ協議会は当パレスホテルで7回開催され、二次会も中野会長のご厚意にて開催しました。今年度第2750地区平均出席率は77%、当多摩中グループの平均出席率は84%、8ブロックの中で80%を超えたのは多摩中グループのみで、断トツの出席率をとる事ができました。一年間、グループ協議会、ガバナー公式訪問、本日の訪問と参加させて頂きましたが、次年度からはまた一会员として過ごしますので、今後とも宜しくお願ひします。



第2750地区 グループ幹事 山崎 義晴様

お陰様で残り後一ヶ月と成りましたが、皆様のご協力感謝申し上げます。グループ協議会では、中野会長、田中幹事には特段なご協力を頂きまして、スムーズなグループ協議会が出来ました事、感謝申し上げます。1年間本当に有難うございました。



【幹事報告】 田中 太幹事

●5/25(金)青少年奉仕委員会の炉辺会合が、八王子のうかい亭にて開催されました。●5/30(水)国際奉仕委員会の炉辺会合が、パレスホテル瑞麟にて開催されました。●6/4(月)親睦委員会の炉辺会合が委員会の打ち上げを兼ね、都内赤坂にて開催されます。●次週、6/8(金)例会は新会員歓迎例会で夜間例会となります。お間違えの無いようお願い致します。また、例会に先立ちまして、R情報・雑誌委員会によります、新会員セミナーが15:30よりパレスホテル立川にて開催されます。ロータリーの歴史や東京立川ロータリークラブ歴史など大変為になるセミナーです。対象の方は集合下さい。



【各種お祝い】 親睦委員会 竹内智之副委員長

入会記念月

岩田明彦さん 小林敬三さん 坂村英之さん 坂本敏城さん

誕生記念月

小佐野茂樹さん 尾内昭夫さん 鈴木栄一さん 田中 太さん
津田宣秋さん 藤堂 敦さん 中島重夫さん 辺見哲郎さん

結婚記念月

岩田明彦さん 榎戸岩雄さん 菊池寛樹さん 鈴木孝一さん
反町 聰さん 田中 太さん 中島孝昌さん 原 俊浩さん
松浦孝治さん 三田村秀雄さん

夫人誕生記念月

大高 均さんご夫人 秀子様 木村辰幸さんご夫人 りか様
小林敬三さんご夫人 美奈様 田中清次郎さんご夫人 真理子様
堀越 豊さんご夫人 巳美様 山下隆仁さんご夫人 彩様

【ニコニコ発表】 親睦委員会 増田太一委員

●中野裕司会長 村上隆秀ガバナー補佐、山崎義晴グループ幹事のご来訪を祝して。また、齋藤仁会員の新会員卓話、楽しみにしています。

- 田中太幹事 ご来訪頂きました、村上ガバナー補佐、山崎グループ幹事1年間大変お世話になりました。本日の齋藤仁さんの卓話楽しみにしておりました。
- 田中太幹事 誕生記念月のお祝い、結婚記念月のお祝い、ありがとうございます。
- 榎戸岩雄さん 村上ガバナー補佐、山崎グループ幹事のご来訪を歓迎して。結婚記念月のお祝いありがとうございます。
- 坂村英之さん 入会祝ありがとうございます。昨日、昭島RCに行つてきました。皆勤続いています。
- 木村辰幸さん 多摩中グループガバナー補佐村上様、グループ幹事山崎様、1年間お疲れ様でした。家内の誕生日のお祝い、ありがとうございます。
- 大高均さん 愛妻の誕生月祝いを頂き誠にありがとうございます。忘れていた大切な日を思い出させて頂き、重ねてありがとうございます。
- 村野安成さん 誕生日祝を頂きました。本年は喜寿の祝ですので嬉しく思います。有難うございました。
- 山口真夫さん 村上ガバナー補佐、ご来訪歓迎いたします。一年間ご苦労様でした。
- 田中宏明さん 第2750地区村上隆秀ガバナー補佐、山崎義晴グループ幹事の来訪を歓迎致します。
- 尾内昭夫さん 村上ガバナー補佐、山崎グループ幹事、一年間おつかれさまでした。山崎さん、先日のグル幹会は楽しかったです。
- 尾内昭夫さん 誕生月のお祝いをありがとうございます。いよいよ還暦になります。
- 志村和則さん 齋藤仁さんの卓話、楽しみにしています。
- 中山賢一さん 村上ガバナー補佐、山崎グループ幹事の来訪を祝して。一年間お疲れ様です。
- 田中清次郎さん 妻の誕生日のお祝い、ありがとうございます。喜びます。
- 小佐野茂樹さん 誕生日のお祝いありがとうございます。
- 藤堂敦さん 誕生月のお祝い、ありがとうございます。
- 市原聖功さん 村上ガバナー補佐のご来訪歓迎致します。
- 辺見哲郎さん お誕生祝、ありがとうございます。
- 反町聰さん 結婚記念月のお祝いありがとうございます。
- 齋藤仁さん 本日の卓話、一所懸命努めさせていただきます。
- 原俊浩さん 結婚記念月のお祝い、ありがとうございます。今日は歯には悪いですが、ケーキでも買って帰ります。
- 三田村秀雄さん 結婚記念月のお祝いを有難うございます。
- 木村政人さん 村上ガバナー補佐の御来訪を心より歓迎申し上げます。齋藤仁さんの新会員卓話楽しみにしております。
- 山下隆仁さん 妻の誕生祝いありがとうございます。ロータリー未亡人と言われないように、これからも大切にしていきます。
- 松浦孝治さん 本日卓話を担当される、齋藤仁さんのお話しを楽しみにしております。また、結婚記念月のお祝いありがとうございます!
- 鈴木孝一さん 結婚記念月のお祝いをいただき、ありがとうございます。
- 中島孝昌さん 結婚記念月のお祝い、ありがとうございます。
- 浅見英明さん 村上ガバナー補佐の来訪を歓迎します。ご苦労さま。
- 松井信雄さん 入会記念月のお祝い、ありがとうございます。
- 益子悦雄さん 先日、私のLINE IDが何者かに盗まれ、多くの方々にメッセージが送信され、大変迷惑をおかけしました。皆様もお気をつけ下さい。迷惑をお掛けしたにもかかわらず、温かい声を掛けて下さり、感謝申し上げます。
- 親睦委員会一同 齋藤仁さん、新会員卓話、親睦委員の皆がとても楽しみにしています。いつもの冷静さで頑張って下さい。

本日合計 103,000円 本年度累計 2,861,000円

【R情報の時間】 R情報委員会 岡部直士委員長

本年度は皆様方に色々と情報を聞き頂き有難うございました。6月8日は新会員のセミナーがあります。対象の方々に多く出席のお返事を頂いておりますが、その他の方も是非ご参加ください。お手元の「ロータリーの友」6月号より話しを進めます。まず1ページ目にRI会長のメッセージがあり、「変化をもたらす」というテーマについて、実行された事への感謝が書かれております。一年ごとに役職の変わる不連続の連続であるロータリーは、常に頒価をしながら活動が継続されているという事だと思います。是非ご覧下さい。続いて6ページ



ですが、ロータリーの基本情報が書かれておりますが、第2580地区に関しては1クラブ増えており計70クラブ、第2750地区に関しては1クラブ減って99クラブとなっています。続いて、17ページですが2020年のパラリンピックの応援と今年2月に開催された平昌オリンピックについて、取材を通して見えてきた事について東京恵比寿RCの細倉さんという方が、小池都知事との対談も含めて寄稿されておりますので、是非ご覧下さい。今年は米山梅吉の生誕150年という事ですが、米山記念館に行くと日本のロータリークラブの歴史等々が分かるという事ですので、是非訪問して下さい。続いて縦組ページですが、益子焼について、ブルーライトについての文章が書かれておりますので、是非ご覧下さい。さて、ロータリーの活動は定款や規定に基づいて活動しておりますが、その基はRIによって決められています。今年に関しても昨年の理事会で決まった事が今年度以降の中で変えられてくるので、尾内パスト会長から多くの資料を頂きましたので、来年一緒に考えていきたいと思います。特筆すべき事は、ロータリーは職業を通しての奉仕が基本となります、地区の委員会に関しては職業奉仕の委員会と新世代委員会もなくなっています。本来あるべき特徴が変えられてきているという事、またこのまま行きますと職業分類もなくなり、入会に際しての条件も変わってきてしまい、他団体とさほど変わらない状況になり得るという事です。当クラブは、国内で388番目のクラブであります。そして2018年3月現在、東京の第2580地区については、計70クラブで3,083名、第2750地区では計99クラブで4,809名、東京都全体としては169クラブで7,892名を有しております。以前鈴木正二ガバナーが出られた時、地区大会を主管した際には会員数は6,000名を超えておりましたが、現在急激に減ってきております。それに対して当クラブは会員数も増えており、地区の中でも有数のクラブとなっており、また出席率についても100名以上のクラブで90%を超えており、しっかりと運営をしていると感じております。そして地区の分割については当初中央線を境にという事で、北側を第2580地区、南側を第2750地区としました。立川は北側なのですが、これは人数配分を考慮した区分けという事であります。今後も自身を含めて継続していく事を主眼に活動していきたいと思います。一年間有難うございました。

新会員卓話 斎藤 仁会員
「損保ジャパン日本興亜グループ
(SOMPOホールディングス) CSRの取組み」

沢山のニコニコを頂戴しまして有難うございます。昨年9月に本ロータリークラブに入会させて頂き、親睦委員会に所属しています。まだ入会8ヶ月でお話できていない会員の方も沢山いらっしゃるので、今日この卓話を通じて私の事や会社の事をお伝えできればと思っています。



私は昭和36年5月で無事に57歳となりました。出身地は埼玉秩父市です。趣味は、ランニング、マラソン、野球、ゴルフも大好きで、数年前から学生の時にやっていたロックバンドもやっております。多趣味ですがどれも浅く広くやっている感があります。ご報告として、保険会社に勤務した関係で非常に転勤が多く、この4月に11回目の転居をいたしました。今はモノレール沿いに自宅、勤務先、ロータリーとこの一直線を毎日・毎晩ウロウロしております。

それでは秩父市について少しお話ししたいと思います。昨年2回連続で「プラタモリ」で取り上げられました。タモリさんの地層大好きがはまつたようです。秩父への進入ルートは一般道、高速とも2時間程度、西武鉄道が便利です。それでは秩父については地形的、歴史・文化、観光の視点からお話しさせて頂きます。秩父は1億数千年前のジュラ紀に遡る房総半島から九州、沖縄まで伸びている地層「秩父古生層」の上に位置しています。この地層は秩父盆地を見下ろす武甲山や景勝地長瀬の岩畠で確認することが出来ます。歴史的には非常に古く、最初は奈良時代の2年前、708年日本初の流通貨幣として和同開珎が誕生しました。この銅が出たのがこの秩父です。また大國靈神社は六社様、武藏国の総社であることはご承知の通りですが、秩父神社は六社のうちの四の宮という位置づけになっています。それから江戸末期から明治中期にかけて蚕産業が隆盛となります。富岡製糸場から八王子、横浜、シリクロードに続く道を秩父も担いました。明治中期には秩父銘仙という着物が流行りました。因みに曾祖父は秩父銘仙の染師だったそうです。その後蚕産業が衰退し、農民の生活が困窮、当時の自由民権運動と連動して武装蜂起に至ったのが明治17年の「秩父事件」です。その後産業を牽引したのが秩父セメントであり、セメントの街として発展しました。現在は観光の街として新たな魅力を発信しています。最後に観光としての秩父ですが、最も有名なのが秩父夜祭りです。2015年9月にユネスコの無形文化遺産に登録され、昨年も秩父の人口6万人に対し30万人の観光客が訪れました。12月3日の真冬に行われますが、お祭りの目的が定かではなく、一説では秩父神社が女神様と武甲山の男神様の、年1回の逢瀬を祝うお祭りとも言われています。その他にも芝桜、また札所34番巡礼は室町時代には確立されており、明治中期には二ヶ月の間に5万人の方が巡礼に訪れたという記録もあります。SLも土日、秩父鉄道の熊谷から秩父経由で三峰口まで走っています。三峰口には転車台がありますので、プラレール好きの小さいお子様、お孫様は大喜びすると思います。人気グルメは、わらじカツ、味噌豚丼です。

では私共のCSRの取り組みについてお話し致します。損保ジャパン日本興亜は損害保険会社の名前であり、SOMPOホールディングスの傘下に損保・生保他の会社が連なる構成となっています。グループのスローガンは「保険の先へ挑む」としております。保険は事故が起こらないとあまり用が無いのが今まででしたが、事故の無い間も

お客様と繋がり、ビジネスチャンスを拡大していきたいという想いをスローガンとしております。因みにCMに出演頂いている俳優の藤原竜也さんは、秩父のご出身で観光大使も務められております。また弊社は現在介護事業にも注力しており、全世界で8万人規模のグループ会社となっております。CSRの根幹にありますのが、2015年の国連サミットで採決されたSDG's (2030年までに持続可能な社会を開発する)であり、この目標に基づいてCSRの取り組みを行なっております。SDGsでは、例えば貧困を無くす、健康と福祉を皆に、綺麗な水を提供しよう、陸・海の資源を大切にしよう、ジェンダー社会を実現しようなど、これから国際社会があるべき姿に到達するための17の目標から成り立っています。弊社ではこの目標を「防災・減災への取り組み」「健康・福祉への貢献」「地球環境問題への対応」「よりよいコミュニティ・社会づくり」「ダイバーシティの推進・啓発」の5項目に分類、数値目標化(KPI)し、2030年までの実現を目指すことが当グループのCSRの立て付けです。具体的には植林や清掃から、防災イベントを通じてお子様の防災への啓蒙を行う。またパラリンアートという形で文化に貢献する活動であるとか、環境改善を積極的に推進する会社の銘柄を積極的に組み込んで運用する投資信託商品も開発し多くの投資家に支持をいただいている。またLGBT(性的少数者)が職場でも生き生きと働ける環境づくりも後押ししております。では立川エリアでどのような取り組みをしているかについて紹介申し上げます。防災というと防災基地として昭和記念公園が浮かびますが、昨年は昭和記念公園とタイアップし、子供たち向けに担架での運び方ですか、防災知識のゲーム等をおこないました。また隣接する当社ビルはシステム拠

点でもあり、現在2800名が勤務しております。この人的パワーを活かせないかと考え、次のような取り組みにつなげました。弊社は全国都道府県と地方創生に関する業務提携をしているのですが、食品市「マルシェ」を弊社食堂で開催しました。長野・富山県の方にもお越し頂き大変な盛況となりました。またエコキャップ回収運動では1年間で66万個が集まり、ポリオワクチンの購入に充てられています。ほか定期的に献血も実施しています。立川市とは、今年1月に健康増進を図る事を目的とした「健康づくり事業への連携協定」を締結しました。早速実現したのが、お散歩アプリを使った「お散歩マップ」の作成です。携帯のアプリから3つのお散歩コースを選べるようになっており、健康増進に役立てようという取り組みです。また先般、原先生が「ロータリーは歯が命」という卓話を行われましたが、明後日立川市は「8020」「9016」運動(健康な歯が80歳で20本、90歳で16本の維持の普及活動)に関しての表彰式も弊社ビルにて開催します。またガン検診の場所の提供等々、徐々にではありますが市との取り組みが具体化して参りました。最後に、当社は絵画のゴッホの「ひまわり」を所有しております。現在本社42階にある損保ジャパン日本興亜美術館(以前は東郷青児美術館)で常設されておりますが、このひまわりは現存する6点の内の1点です。他ゴーギャンやセザンヌや数多くの東郷青児作品も展示しています。また2020年の東京オリンピック・パラリンピックに向けての事業として現在新美術館を建設中です。たましん八木理事長がの卓話で、新本店ビルの美術館併設のお話をされました。弊社とも情報交換をさせて頂いております。ご希望の方は是非美術館へお越し頂ければと思います。ご静聴有難うございました。

東京立川ロータリークラブ・東京立川こぶしロータリークラブ 会員・家族合同作品展 その①

6月5日(火)～6月10日(日) アイムホール ギャラリーにて「東京立川ロータリークラブ、東京立川こぶしロータリークラブ 会員・家族合同作品展」が開催。村野安成さん、出展された皆さん、ありがとうございました。



中野会長ご夫人せつこ様出展作品



■ 事務局／東京都立川市曙町2-34-6 小杉ビル8階
【TEL】042-525-4046 【FAX】042-529-2666
【HP】<http://www.tachikawa-rc.org/>
【E-mail】ttrc8082@sepia.ocn.ne.jp

■ 例会場／東京都立川市曙町2-40-15 パレスホテル立川
TEL : 042-527-1111
■ 例会日／金曜日 12：30点鐘
会長／中野裕司 幹事／田中太 会報担当者／安藤永一委員長